

Protokoll der Mitgliederversammlung des Chaos Computer Clubs e.V. Mainz, 29. April 2018

Beginn: 11:03 Uhr

Top 1 - Begrüßung durch den Vorstand

Der Vorstand begrüßt alle Anwesenden.

Top 2 - Formalia

Top 2.1 - Wahl eines Versammlungsleiters

Manuel Atug (HonkHase) und Sascha May (Sam) stehen als Kandidaten zur Verfügung. Sie werden einstimmig, bei drei Enthaltungen, als Versammlungsleiter gewählt.

Top 2.2 - Wahl der Protokollführer

Jan Krissler (starbug) und Max Andre (telegnom) stehen zur Wahl. Sie werden einstimmig, bei drei Enthaltungen, als Protokollanten gewählt.

Top 2.3 - Genehmigung der Tagesordnung

Es wird beantragt die Tagesordnungspunkte 6 (Bericht des Vorstands und der Kassenprüfer) und 7 (Entlastung des Vorstands) vorzuziehen, direkt nach den aktuellen Top 2. Die Tagesordnung wird, zusammen mit dem Änderungsantrag, einstimmig angenommen.

Top 3 - Bericht des Vorstands und der Kassenprüfer

Top 3.1 - Rechenschaftsbericht des Vorstands

Nacheinander berichten die Vorstände aus ihren Bereichen und geben ihre Berichte ab.

Michael Hirdes (dodger) berichtet von den verschiedenen Projekten die vom CCC in den vergangenen zwei Jahren finanziell unterstützt wurden. Besonders zu nennen ist hier das Projekt "Jugend hackt", was im vergangenen Jahr mit 98.000 € unterstützt wurde.

Dominik Keller (dome) trägt den Finanzbericht des Vorstands vor. Im Jahr 2016 gab es einen leichten Verlust, der aus der Förderung von im Jahr 2014 und 2015 genehmigten Projekten resultiert. Im Jahr 2017 hatte der Verein einen nahezu ausgeglichenen Haushalt mit einem leichten Gewinn von ca. 1.000 €. Die größten Ausgabenposten sind: Projektbezogene Förderungen, nicht zweckgebundene Zuschüsse an die Erfas und Mietzuschüsse an die Erfas. Die CCCV GmbH hat auch in den vergangenen Jahren einen leichten Gewinn gemacht, die Zahlen des Geschäftsjahrs 2017 sind allerdings noch nicht final, da der Jahresabschluss für das Geschäftsjahr 2017 noch nicht vorliegt.

Bernadette Längle (sva) berichtet von ihrer Tätigkeit als Erfa-Repräsentantin und die Entwicklung der Erfa-Kreise in den vergangenen zwei Jahren. Die Teilnahme der Erfas an den Regio-Treffen und Regio-Telkos ist gut und hat sich in den letzten Jahren verbessert. In den beiden Berichtsjahren fanden 10 Regiotreffen statt, zwei davon als Regio-Wochenende. Die Erfa-Beiratssitzung finden nun als geschlossene Sitzung innerhalb der Regio-Treffen statt. Weiterhin wurde ein Pad (<https://pads.ccc.de/termine>), als zentrale Sammelstelle, für chaosnahe Termine, etabliert. Ein Regiotreffen wurde von den MRMCD auf die Datenspuren verlegt um mehr Mitgliedern die Teilnahme zu ermöglichen, da es sich bei den Datenspuren um eine kostenfreie Veranstaltung handelt. Aus dem gleichen Grund soll noch ein Regiotreffen auf der GPN eingeführt werden. In der Zeit wurde der CCC Salzburg zum Erfa ernannt.

Top 3.2 - Bericht aus dem Office

Jan Girlich (Vollkorn) berichtet über die aktuelle Entwicklung der Mitglieder. In den vergangenen zwei Jahren gab es einen Zuwachs um rund 1400 Mitglieder auf nunmehr 7713 Mitglieder, davon 6177 Vollmitglieder und 1536 Fördermitglieder.

Top 3.3 - Bericht der Datenschutzbeauftragten

Ines Atug wurde als Datenschutzbeauftragte des Vereins bestellt und hat vor kurzem ihre Arbeit aufgenommen. Bisher hat sie ein Verzeichnisse erstellt und erfasst welche personenbezogene Daten es im Office gibt. Eine Datenschutzfolgeabschätzung erachtet sie als nicht notwendig, da der Verein sehr

datensparsam arbeitet. Sie schlug vor, die E-Mailadresse *datenschutz@ccc.de* einzurichten, als Eingangstor für datenschutzrelevante Beschwerden. Seit der Aufnahme ihrer Tätigkeit gab es keinen datenschutzrelevanten Zwischenfall. Auf Nachfrage teilt sie mit, dass sich ihr Bericht nicht auf die CCCV GmbH bezieht, da ihr Prüfauftrag nur den CCC e.V. umfasste.

Top 3.4 - Bericht des Infrastrukturteam

Jonas Große Sundrup (Cherti) berichtet, dass in Hamburg ein Rack in einem Rechenzentrum gemietet wurde und die benötigte Hardware gerade in Beschaffung ist.

Top 3.5 - Bericht der Kassenprüfer

Dirk Große-Allermann (Mannix) und Julius Mittenzwei haben die Kasse geprüft. Dabei konnten sie keine Unregelmäßigkeiten feststellen und bescheinigen, dass die Mittel korrekt verwendet wurden. Sie empfehlen die Entlastung des Vorstands.

Top 4 - Entlastung des Vorstands

Ein Teilnehmer zweifelt die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung an. Da von 7713 Mitgliedern nur 76 Mitglieder anwesend sind, stellt die Versammlungsleitung fest, dass die Versammlung gemäß §8.3 der Satzung nicht beschlußfähig ist.

Die Versammlung wird um 12:06 Uhr beendet.

Jan Krissler
(Protokollführer)

Max Andre
(Protokollführer)

Sascha May
(Versammlungsleiter)

Manuel Atug
(Versammlungsleiter)